

ABSTRAK

Muttaqin, Naoval Yusfi. 2013. Hubungan antara Dukungan Sosial Keluarga dengan Penyesuaian Pernikahan pada Individu Menikah Dini di Desa Lendang Nangka Lombok Timur. Skripsi, Jurusan Psikologi, Fakultas Psikologi. Universitas Islam Negeri (UIN) Maulana Malik Ibrahim Malang. Dosen Pembimbing : Dr. Hj. Rifa Hidayah, M,si

Kata Kunci : *Dukungan Sosial Keluarga, Penyesuaian Diri dalam Pernikahan*

Pernikahan dini merupakan sebuah fenomena yang banyak terjadi di Indonesia dan merupakan penyumbang permasalahan dalam hal kependudukan, pendidikan, sosial dan ekonomi. NTB adalah salah satu provinsi dimana kasus pernikahan dini yang terjadi cukup tinggi khususnya di Lombok. Pernikahan dini adalah pernikahan yang dilangsungkan individu di bawah umur standar yang sudah ditetapkan oleh undang-undang yaitu 19 tahun untuk mempelai pria, 16 tahun untuk mempelai wanita. Pernikahan dini cenderung berpengaruh terhadap kualitas rumah tangga yang buruk, hal ini disebabkan kelabilan dari individu menikah dini tersebut, karena secara psikologis, dengan usia yang masih dini kemudian dia dihadapkan pada situasi yang belum menjadi tugas perkembangannya. Maka dari itu dibutuhkan penyesuaian diri dalam pernikahan bagi individu menikah dini. Baik buruknya penyesuaian diri dipengaruhi oleh berbagai faktor, salah satunya adalah dukungan sosial dari keluarga.

Penelitian ini bertujuan untuk melihat hubungan dukungan sosial keluarga terhadap penyesuaian diri dalam pernikahan. Jumlah sampel penelitian ini adalah 32 orang, yang terdiri dari 13 orang pria dan 19 orang wanita. Penelitian dilakukan di desa Lendang Nangka, Kecamatan Masbagik, Lombok Timur. Data dikumpulkan melalui dua buah skala yaitu skala dukungan sosial keluarga yang disusun oleh penulis berdasarkan dimensi masing-masing variabel. Skala dukungan sosial keluarga memiliki nilai reliabilitas koefisien alpha (α) sebesar 0.981, dan nilai reliabilitas skala penyesuaian diri dalam pernikahan memiliki nilai reabilitas koefisien alpha (α) sebesar 0.984.

Hasil penelitian ini menunjukkan, ada hubungan yang signifikan antara dukungan sosial keluarga terhadap tingkat penyesuaian pernikahan ($r_{xy} = 0,974$; $\text{sig} = 0,000 < 0,05$). Dengan taraf signifikansi 5%, r hitung dari hasil korelasi diatas memiliki nilai r_{hit} 0,974 dengan probabilitas 0,000.